



Paysandú, 13 de octubre de 2022.

Hacemos llegar las palabras vertidas en la Media Hora Previa del día hoy 13 de octubre de 2022, por la Sra. Edila María Inés Firpo, que a continuación se transcriben:

"Gracias Sr. Presidente. En ésta oportunidad, traemos a éste recinto un tema que en éste último tiempo ha estado en consideración continua, que ha marcado la agenda; un tema que su tratamiento requiere sensibilidad, y que como actores políticos creemos es necesario dar nuestro parecer. No vamos a referir a las ollas populares, y su manejo.

Tras una semana de estar contra las cuerdas por el caso de corrupción en Torre Ejecutiva el gobierno sale a trancar fuerte contra el manejo de las ollas populares, una gran cortina de humo para tapar las polémicas generadas por el ex custodio.

En agosto del 2020, surge en paralelo la Coordinara Popular y Solidaria, con el objetivo de mancomunar los esfuerzos de las actividades solidarias en el contexto de crisis. Una organización que permite articular en varios niveles, atendiendo necesidades específicas urgentes.

Vemos con cierto asombro como desde el MIDES, particularmente a través del Ministro Martín Lema, se informa que se alejaba como intermediaria de insumos a la Coordinadora Popular y Solidaria, ya que según indican, desde esa organización no se entregaron en tiempo y forma, los datos actualizados de las ollas que atienden. Entendemos que desde el MIDES se toma un camino equivocado, erróneo, con el claro objetivo de desprestigiar y desconocer el rol fundamental que cumple la Coordinadora.

Pero lo que llama la atención, es que desde el MIDES se pretenda que la llegada de los insumos a las ollas y merenderos sea a través de una ONG plagada de irregularidades como lo es URUGUAY ADELANTE.

En donde el presidente de la organización no gubernamental, Uruguay Adelante, Santiago Pérez bajo la gestión del Ministerio de Desarrollo Social,



recibe un salario desde julio de 2021 por ostentar ese cargo, a pesar de que NO está permitido por ley.

Sr. Presidente, la realidad y el contexto actual, nos indican que de acuerdo a datos oficiales, el país se encuentra en pleno crecimiento económico, pero pese a ello la pobreza continúa aumentando exponencialmente; frente a ésta lamentable contradicción, la lectura es sencilla: falta de políticas públicas en beneficio de los más necesitados y un estado cada vez más retraído y ausente. Las ollas nacen como una acción de solidaridad popular ante una pandemia. Es impensable que dos años después fueran a continuar con la responsabilidad de estar respondiendo a una necesidad de hambre.

No vamos a exponer en ésta instancia, sobre todo por un tema de tiempo, los números de porciones y horas de voluntariado que se brindan solidariamente, ya que son públicos y hay informes detallados en los portales de las organizaciones. Lo que sí nos parece apropiado destacar es que gracias a esa acción solidaria el estado "ahorra" en términos económicos aproximadamente 93 millones de pesos.

Ésta situación denota claramente un preocupante desconocimiento por parte del Gobierno acerca de la realidad. ¿Sabrán las autoridades que en las ollas se cocina con lo justo pero muchas veces no con lo necesario? Sabrá el Sr. Ministro Lema que cada 12 pesos que aporta el MIDES la solidaridad del pueblo uruguayo pone más de 50?

Cabe preguntarse Sr. Presidente; ¿cómo es posible que un gobierno que se jacta del ahorro y de la baja del déficit no sea capaz de llegar a los territorios donde las personas trabajan horas y horas de manera voluntaria para conseguir insumos y sacar adelante las ollas?

Observamos una fuerte inspección sobre las ollas populares incluso yendo a controlar a las mismas en días que no funcionan como pudimos ver en todos los medios de comunicación en el día de ayer. Pero no vemos dar explicaciones y poner el mismo énfasis sobre las inconsistencias encontradas en la auditoría sobre el canje de 50.000 canastas desde TUAPP.

El problema no está en cómo se administran las ollas populares sino que tengamos compatriotas que tengan que recurrir a ellas para comer. Estamos en un país donde es más grave comer una porción extra en una olla popular que falsificar pasaportes.



Bancada Frente Amplio
Junta Departamental de Paysandú

Para finalizar, desde ésta bancada en general y desde ésta banca en particular, queremos exhortar a las autoridades del MIDES a la necesaria reflexión, y a retomar el diálogo con la Organización. Porque ante la cruda realidad que nos atraviesa, la solidaridad sigue siendo la respuesta.

Solicito que mis palabras se envíen a los medios de comunicación, al Ministerio de Desarrollo social y a las Juntas Departamentales.

Gracias Sr. Presidente."

Este pedido fue votado negativo, negando una vez más la posibilidad de que la oposición pueda expresar su opinión y hacer escuchar su voz, una actitud anti democrática y autoritaria de la que ya es una costumbre en la gestión que lleva adelante por el Presidente Dr. Zanoniani y del Partido Nacional.